



Le Centre hospitalier Bienne SA et le TCS fondent une entreprise dédiée aux transports planifiables de patientes

Le Centre hospitalier Bienne SA (CHB SA) conclut un partenariat avec TCS Swiss Ambulance Rescue SA (TCS SAR) pour les transports secondaires de patientes et patients de sa filiale Ambulance Région Bienne SA (ARB SA). Les deux acteurs créent à cet effet une société dans laquelle TCS SAR détient deux tiers des parts et le CHB SA un tiers. Parallèlement, le CHB SA permet à TCS SAR d'acquérir un tiers des actions d'ARB SA, qui se concentrera à l'avenir sur les secours d'urgence. La séparation des transports de secours d'urgence et des transports simples de patient-e-s correspond à une exigence du canton de Berne.

La société Ambulance Région Bienne SA (ARB) – filiale à 100% du Centre hospitalier Bienne SA – intervient aujourd'hui sur mandat du canton aussi bien pour des transports simples de patientes et patients que pour des sauvetages d'urgence hautement spécialisés. Le canton de Berne souhaite toutefois recentrer les activités des services de sauvetage sur leur mission légale de sauvetage à proprement parler et, partant, confier à d'autres entités les transports planifiables de patients, peu préoccupants en termes de santé.

Une focalisation tournée vers l'avenir

Afin de promouvoir une organisation orientée vers l'avenir de ces transports dits secondaires de patient-e-s, le Centre hospitalier Bienne SA conclut un partenariat avec TCS Swiss Ambulance Rescue, le plus grand acteur du secteur ambulancier suisse. Pour ce faire, les deux acteurs créent la société TCS Ambulance Services Mittelland AG, dans laquelle TCS SAR détient une majorité de deux tiers des parts et le CHB SA un tiers. Afin de sceller le partenariat et de poser les bases d'un engagement à long terme des partenaires, le CHB SA permet parallèlement à TCS SAR d'acquérir un tiers des actions d'ARB SA.

Transports d'urgence toujours assurés par Ambulance Région Bienne SA

Alors qu'Ambulance Région Bienne SA se concentrera à l'avenir sur les transports d'urgence et de sauvetage, TCS Ambulance Services Mittelland SA prendra en charge dès l'été 2024 les transports secondaires de patients des catégories S3 et S4 dans la région Bienne – Seeland. On parle de transport S3 lors d'un transfert planifiable de patientes et patients stables présentant un faible risque de détérioration de leur état de santé; le transfert d'un patient stable sans risque de détérioration et sans surveillance médicale par des appareils sera quant à lui catégorisé comme transport S4.

«La séparation entre le sauvetage d'urgence proprement dit et les transports de patients planifiables et sans risque pour la santé est judicieuse pour toutes les parties concernées. Dans ce domaine de la santé également, il s'agit aujourd'hui de regrouper et d'utiliser les ressources et les compétences de manière ciblée», ajoute Kristian Schneider, CEO du Centre hospitalier Bienne SA. «Nous sommes heureux d'avoir trouvé avec le TCS un partenaire compétent et fiable pour ce domaine d'activité d'ARB SA.»



Communiqué médias

Embargo: Biel/Vernier, 19 juin 2024, 11 h 00

Pierre Alain Schnegg, conseiller d'Etat et directeur de la santé publique du canton de Berne, se réjouit lui aussi: «Il est logique que les services de sauvetage se concentrent sur leur véritable mission principale, à savoir le sauvetage de personnes gravement malades ou accidentées. La nouvelle coopération de l'ARB biennoise avec TCS SAR offre ici une bonne solution.»

Pour les quelque 80 collaborateurs et collaboratrices d'Ambulance Région Bienne SA, la nouvelle organisation des transports secondaires de patient-e-s avec TCS Ambulance Services Mittelland AG n'entraîne aucun changement.

Le plus grand acteur privé dans le domaine du sauvetage

Le Touring Club Suisse est une organisation de secours bien établie au niveau national. Avec TCS Swiss Ambulance Rescue, il est intervenu jusqu'à présent dans six cantons – Argovie, Lucerne, Zoug, Zurich, Vaud et Genève – à partir de 14 bases, ce qui en fait le plus grand acteur privé dans le domaine du sauvetage. Jürg Wittwer, directeur général du TCS, se réjouit de ce nouveau partenariat: «L'aide d'urgence fait partie de l'ADN du TCS. Avec notre activité dans le domaine du sauvetage primaire et secondaire, nous avons intensifié cette capacité dans le domaine de la santé, et nous nous réjouissons de poursuivre dans le canton de Berne.»

Contact médias

Kristian Schneider, CEO Centre hospitalier Bienne SA, tél. 079 905 60 52, **entre 13h30 et 15 h 00**
Vanessa Flack, porte-parole TCS, tél. 058 827 34 41, vanessa.flack@tcs.ch

Centre hospitalier Bienne SA

Le Centre hospitalier Bienne SA (CHB SA) est l'hôpital public central pour la population de la région Bienne – Seeland – Jura bernois et prend en charge plus de 100 000 patientes et patients chaque année. En tant qu'hôpital de soins aigus, il propose toute la palette des soins médicaux de base étendus ainsi qu'une offre complète dans les principaux domaines de prestations spécialisées, qui revêt également une importance suprarégionale. En tant que société anonyme, le CHB SA est détenue à 99% par le canton de Berne. L'actionnaire minoritaire est la fondation Wildermeth Bienne.

Ambulances Région Bienne SA

Ambulance Région Bienne SA (ARB) est le service de transport de malades et de blessés pour le sauvetage dans la région de Bienne et ses environs. Sa centrale d'intervention traite environ 40 000 appels par an et ses véhicules interviennent environ 6500 fois par an pour des transports de malades et de sauvetage. Ambulance Région de Bienne SA est à ce jour détenue à 100% par le Centre hospitalier Bienne SA.

TCS Swiss Ambulance Rescue SA

TCS Swiss Ambulance Rescue SA (TCS SAR) a été fondée en 2021 par l'association à but non lucratif Touring Club Suisse. TCS SAR est le plus grand acteur privé dans le domaine du transport d'urgence et de malades, actif dans sept cantons – Argovie, Berne (nouveau), Lucerne, Zoug, Zurich, Vaud et Genève – et opérant à partir de 14 bases avec plus de 30 000 interventions par an. Depuis plus de 60 ans, le TCS est également actif, entre autres, dans le domaine médical, notamment par le biais de conseils médicaux et de rapatriements liés à la lettre de protection ETI. Grâce au soutien du TCS, l'Université de Berne a pu créer en 2019 une chaire de professeur assistant en télémédecine d'urgence.